

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1^{er} DECEMBRE 1937 (N° 320)

SERVICE DE 12 H.45 (I)

MOUVEMENTS DES NAVIRES BRITANNIQUES CHARGES DE LA SURVEILLANCE EN MEDITERRANEE

Oran 1^{er} Décembre- Les destroyers britanniques "H.27" et "H.66" ont quitté aujourd'hui le port d'Oran. Le ravitailleur "Cherryleaf" et les torpilleurs "Hero" et "Heronald" sont arrivés aujourd'hui à Oran. (Agence Espagne)

LE MINISTRE DES CORPORATIONS ITALIEN SE DECLARE PRET A LANCER SUR LE MARCHE, DE GRANDES QUANTITES D'HUILE D'OLIVE CEDEES A DES PRIX TRES BAS PAR L'ESPAGNE REBELLE

Rome 30 Novembre- En présence des nombreux cas de spéculation auxquels donne lieu en Italie la vente de l'huile d'olive, en dépit des prix fixés par les autorités, le Ministère des Corporations vient de donner des instructions aux préfets en vue de mettre fin à la spéculation.

Dans son communiqué, le Ministère des Corporations précise qu'il est en mesure de lancer sur le marché, le cas échéant, de grandes quantités d'huile, qui lui ont été cédées à des prix très bas par l'Espagne rebelle (Agence Espagne)

UN MEDECIN-COLONEL DE L'ARMEE ITALIENNE DIRIGE A SARAGOSSE UN CENTRE CHIRURGICAL

Hendaye 1^{er} Décembre- On vient d'inaugurer à Saragosse le "Centre Chirurgical" "Chiurco", qui sera dirigé par le Médecin et député fasciste Italien Alberto Chiurco.

Celui-ci, qui porte le grade de médecin-Colonel de l'Armée Italienne, et qui a participé à la campagne d'Ethiopie, se trouve en Espagne rebelle depuis le début des hostilités. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris, (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er Decembre 1937 (N° 320)

SERVICE DE 14 HEURES (2)

M. AZANA EST ~~ATTENDU~~ BARCELONE DANS LE COURANT DE LA SEMAINE

Barcelone 1er Decembre- L'arrivée de M. Azana, Président de la République, a été officiellement annoncée. M. Azana est attendu à Barcelone dans le courant de la semaine. (Agence Espagne)

M. LABONNE, AMBASSADEUR DE FRANCE, PRESENTERA CETTE SEMAINE SES LETTRES DE CREAANCE A M. AZANA, PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE

Barcelone 1er Decembre- M. Labonne, Ambassadeur de France présentera ses lettres de créance dès que le Président de la République Espagnole sera arrivé à Barcelone. (Agence Espagne)

UN ARTICLE DE LA "HUMANITAT", ORGANE DE LA GAUCHE CATALANE AU SUJET DE LA NOTE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU COMITE DE LONDRES

Barcelone 1er Decembre- "La Humanitat", organe de la gauche catalane, annonce que selon des informations particulières, la note de la République Espagnole au Comité de Londres, serait publiée aujourd'hui.

"Nous pouvons affirmer, est-il dit dans ce même article, que le gouvernement de la République, gardien de notre droit, et sûr de la force de notre armée, et de la résistance de l'arrière, sans mettre obstacle au développement de la politique de Non-Intervention, marquera clairement sa protestation devant tout ce qui pourrait impliquer la parité des rebelles et du gouvernement légitime de la République.

"Il est possible que la note refuse toute demande sur la reconnaissance de la belligérance aux rebelles, et qu'elle expose l'inconséquence qu'il y aurait à reconnaître le fait de la rébellion, "comme une prime à l'agresseur".

"Mais, et nous ne serions pas surpris, que, limitant les fonctions de la commission qu'on a proposé d'envoyer à Barcelone, on accepte la venue de cette Commission". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

41, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er Décembre 1937 (N° 320)

Service de 14 heures . (N° 3)

TOUTE LA PRESSE MADRILENE CELEBRE LA MEMOIRE DE HANS BEIMLER

Madrid. 1er Décembre - Tous les journaux madrilènes de ce matin célèbrent la mémoire de Hans Beimler, ancien député communiste au Reichstag, tombé devant Madrid en défendant la liberté du peuple espagnol contre les envahisseurs maures, italiens et allemands.

Venu en Espagne pour collaborer à l'organisation des Brigades Internationales, il lutta aux côtés des volontaires étrangers sur les fronts d'Aragon. Lors de l'offensive reb elle sur Madrid, il accourut avec la brigade dont il était le commissaire politique, collabora activement à la défense de la capitale et fut tué le 1er Décembre au cours d'une visite à un bataillon de la Cité Universitaire. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er décembre 1937 (N° 320)

Service de 16 heures 45. (4)

"LES AUTORITÉS NAVALES BRITANNIQUES AINSI QUE L'AMBASSADE DE HENDAYE ONT PROTÉSTÉ CONTRE LA MENACE DU BLOCUS DES CÔTES ESPAGNOLES PAR LE GÉNÉRAL FRANCO", ÉCRIT M. VERNON BARTLETT DANS LE "NEWS CHRONICLE".

LONDRES- 1er décembre - Au sujet de la note radiodiffusée dimanche dernier par Radio-Salamanque, précisant que le blocus des côtes espagnoles serait étendu aux zones neutres de Valence et de Barcelone, M. Vernon Bartlett écrit notamment dans le "News Chronicle":

" Les autorités navales britanniques ainsi que l'Ambassade de Hendaye ont protesté - et protesteront encore - contre cette menace. On considère d'ailleurs cette affirmation concernant un blocus comme une tentative pour obtenir, par bluff, du Gouvernement britannique, soit qu'il cède sur l'un des points au sujet desquels il avait jusqu'à présent montré sa fermeté, soit qu'il avertisse la marine marchande et les compagnies d'assurance que le commerce légal avec le gouvernement légal espagnol est excessivement dangereux." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er DECEMBRE 1937 (N° 320)
SERVICE DE 18 HEURES (5)

DEUX TENTATIVES D'ATTAQUE DES REBELLES SONT REPOUSSEES A L'EST DE TOLEDE.

Madrid 1er décembre.- A deux reprises les rebelles ont tenté hier d'attaquer les positions républicaines du sous-secteur du pont du Tage, à l'Est de Tolède sur un terrain très accidenté. Les insurgés ont essayé de s'approcher des positions gouvernementales. A chaque fois ils furent repoussés. (Agence Espagne)

UN BANQUET EN L'HONNEUR DU CAPITAINE GUILLERMO ANEIROS.

Madrid 1er décembre.- La représentation madrilène du sous-secrétariat de la Marine (section du Ministère de la Défense Nationale) a donné hier un banquet en l'honneur du capitaine Guillermo Aneiros dont le navire réussit au moment même de l'occupation de Gijon par les troupes insurgées, à sauver l'Etat Major de l'Armée du Nord en forçant le blocus réalisé par la flotte italienne et allemande autour de Gijon. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION DU COMITE NATIONAL DE COORDINATION DES PARTIS SOCIALISTE ET COMMUNISTE ESPAGNOLS A MADRID.

Madrid 1er décembre.- Une délégation du Comité National de Coordination des Partis Socialiste et Communiste est arrivée à Madrid. Cette délégation composée de M.M. Cayetano Redondo, ancien maire de la capitale, pour le Parti Socialiste, Luis Cabo Giorla, pour le parti Communiste et de Mme. Isabel Azuara, représentant le Parti Socialiste Unifié de Catalogne, visitera, conformément à une récente résolution du Comité de Coordination, les fronts du centre ainsi que plusieurs personnalités politiques. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er DECEMBRE 1937 (N°320)
SERVICE DE 18 H.15 (6)

LA "CAMPAGNE D'HIVER" D'AIDE AUX COMBATTANTS S'EST OUVERTE A MADRID

Madrid, 1er Décembre.- La "campagne d'hiver" d'aide aux combattants espagnols, organisée sous le haut patronnage du Président Azana et de hautes personnalités de l'Espagne républicaine a été officiellement inaugurée à Madrid par un don de 5.000 pesètes fait par le Général Miaja. Le Secours Rouge International a contribué à la collecte par une somme de 15.000 pesètes. A la tête de la première liste figurent les Conseils ouvriers de plusieurs entreprises, avec une somme de 2.000 pesètes.

Le Comité organisateur a décidé de consacrer une partie des fonds recueillis à un repas pour les combattants de Madrid, le 24 Décembre et à une distribution de jouets aux enfants de soldats, à l'occasion des fêtes de Noël.

Le Comité est composé de représentants du Comité des Femmes Antifascistes, de l'Union des Jeunes Filles Espagnoles, du Comité des Locataires de Madrid et du Secours Rouge International. (Agence Espagne).

LES JOURNAUX REBELLES PARLENT DU MAUVAIS ACCUEIL FAIT AUX TROUPES DE FRANCO
AUX ASTURIES

Paris, 1er Décembre.- La presse de Séville a publié plusieurs reportages relatant l'entrée des troupes insurgées aux Asturies, se plaignant de ce que, un grand nombre de femmes et d'enfants de la province d'Oviédo ont accueilli les forces italiennes avec le poing levé. Le journal "A.B.C." de Séville écrit à ce sujet : Il serait puéril de vouloir fermer les yeux sur le spectacle de ces gens, placés au long des routes, des femmes pour la plupart et dont les visages expriment l'indifférence et même le dédain." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er DECEMBRE 1937 (N° 320)
SERVICE DE 18 H.45 (7)

L'AGRESSION DU "LEZARDRIEUX" RACONTÉE PAR UN MEMBRE DE L'EQUIPAGE

Marseille, 1er Décembre.- "C'est lundi matin, vers 7 h.15, à environ 20 milles du Cap Creus et alors que nous nous dirigeons vers Sète, que nous avons été attaqué par un avion" - a déclaré un membre de l'équipage au correspondant de l'Agence Espagne. "L'appareil était peint en gris-fer et portait, comme seule marque distinctive, des bandes noires. Pendant près d'une demi-heure, l'avion tourna autour de nous, allant de babord à tribord et de tribord à babord, à une hauteur d'environ 100 mètres, et, mettant en action ses deux mitrailleuses, a littéralement arrosé le navire de projectiles. Il visait mal, fort heureusement, et personne de l'équipage n'a été blessé. Le "Lezardrieux" lui-même n'a pour ainsi dire pas été endommagé. Nous avons immédiatement lancé des appels par T.S.F. et avons poursuivi notre route, tandis que l'avion disparaissait enfin."

On sait que le "Lezardrieux", anciennement "Prosper Schiaffino", cargo de 1500 tonneaux appartenant à la Compagnie France-Navigation, revenait d'Oran. Il est arrivé aujourd'hui à Marseille et est actuellement ancré au Cap Janot. Ce navire transportait un chargement de vin.

Il est à noter que le cargo porte pointes sur la coque et sur le pont, de façon très visible, les couleurs françaises. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er DECEMBRE 1937 (N°320)

SERVICE DE 20 H.15 (8)

LA REPONSE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU SUJET DU RETRAIT DES VOLONTAIRES
A ETE REMISE AUJOURD'HUI AU FOREIGN OFFICE

Londres, 1er Décembre.- L'Ambassadeur d'Espagne à Londres a remis aujourd'hui au Foreign Office la réponse du Gouvernement espagnol à la proposition qui lui avait été soumise par le Comité de Non-Intervention au sujet du retrait des troupes étrangères et de l'envoi d'une commission internationale en Espagne.

Dans cette réponse, le Gouvernement espagnol prend une attitude nettement favorable au retrait des combattants non-Espagnols et est disposé à accepter l'envoi d'une commission internationale. Le Gouvernement exprime, en même temps, son désir d'obtenir un éclaircissement sur certains points qui, dans la proposition qui lui a été adressée, semblent plutôt douteux ou contradictoires. (Agence Espagne)



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

1er DECEMBRE 1937 (N°320)
SERVICE DE 20 H.45 (9)

UNE DECLARATION DE MONSIEUR ALVAREZ DEL VAYO

Barcelone, 1er Décembre.- Mr. Alvarez del Vayo a fait à l'envoyé spécial de l'Agence Espagne la déclaration suivante :

" Contrairement à des interprétations que j'ai lues dans certains journaux étrangers, ma démission comme Commissaire Général aux armées n'a pas été un acte de désaccord avec le Gouvernement, mais tout le contraire. Ma ligne politique reste la même : au dessus des intérêts de partis et des intérêts personnels, appui inconditionnel du Gouvernement. Pour moi il n'y a qu'un but : gagner la guerre et j'accommoderai toujours ma conduite à ces exigences suprêmes." (Agence Espagne)

BIESCA, CLÉ DE LA VALLEE DU GALLEGO

Barcelone, 1er Décembre. (De notre envoyé spécial)

Les rebelles ont durement ressenti la perte de Biesca, clé de la haute vallée du rio Gallego. Les troupes que l'avance des soldats républicains a refoulées vers le Nord, à fin Septembre dernier se trouvent bloquées dans une dizaine de villages qui n'ont plus de communication directe avec leur base de Jaca depuis que les sentiers de la haute montagne sont ennoyés. Pour assurer leur liaison avec le reste du monde, il faut que les soldats rebelles, coupés du gros de l'armée passent par le col du Pourtalet, en territoire français.

Les insurgés, appuyés par une nombreuse artillerie, viennent de lancer de violentes attaques ces jours derniers en direction de Biesca. Tous leurs efforts se sont heurtés à la résistance sereine des soldats de la République qui font preuve d'un moral admirable et d'une discipline exemplaire, dans des conditions climatiques difficiles. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

1^{er}. DECEMBRE 1938 (N° 320)
SERVICE DE 23 H. 45 (10)

SELON LE "DAILY TELEGRAPH" C'EST LE RAMADAN QUI, RENDANT IMPOSSIBLE TOUTE ACTIVITE DES TROUPES MAROCAINES, SERAIT LA CAUSE DU RETARD DE L'OFFENSIVE REBELLE VERS ALMERIA. -

Londres, 1^{er}. Decembre. - Soulignant le fait qu'il n'y a, dans le sud de l'Espagne, aucun signe de l'offensive annoncée des rebelles contre Almería, le correspondant à Gibraltre du "Daily Telegraph and Morning Post" en donne l'explication suivante:

"Les Mahometans observent actuellement le "Ramadan" pendant lequel ils ne prennent aucune nourriture du lever jusqu'au coucher de soleil. On pense que cela interdit toute activité aux troupes marocaines.

"Le jeûne du "Ramadan" prend fin samedi, et on croit que les fêtes célébrées à cette occasion seront suivies d'une offensive nationalites". (Age, ce Espagne)

LE CONSULAT BELGE A BARCELONE CHARGE DES INTERETS DU JAPON EN ESPAGNE

Barcelone, 1^{er}. Décembre. - Le Consulat du Japon, qui a fermé ses bureaux à Barcelone, a demandé au Consulat de Belgique de se charger des intérêts japonais en Espagne. Le Gouvernement belge a fait savoir aujourd'hui à son représentant à Barcelone qu'il y consentait. (Agence Espagne)

500.000 BOITES DE LAIT POUR LES ENFANTS ESPAGNOLS ONT ETE REMISES AUJOURD'HUI AUX AUTORITES A BARCELONE

Barcelone, 1^{er}. Décembre. - Une délégation de Jeunes Filles de France est arrivée aujourd'hui à Barcelone pour remettre aux autorités 500.000 boites de lait destinées aux enfants espagnols. Le Commissariat de la Propagande de la Généralité de Catalogne et l'Association des Jeunes Filles ont organisé pour demain soir au Palais de la Musique Catalane une grande réunion populaire en hommage aux jeunes filles françaises qui apportent en Espagne ce témoignage de la solidarité du peuple français. (Agence Espagne)

LES CONFLITS SE MULTIPLIENT EN ZONE REBELLE ENTRE ESPAGNOLS ET ALLEMANDS ET ITALIENS

Barcelone, 1^{er}. Décembre. - Un évadé de Saragosse, parvenu récemment dans la zone gouvernementale a déclaré que dans cette ville les conflits entre Phalangistes et les militaires étrangers deviennent de plus en plus graves. En effet, les postes de commandement sont généralement tenus par les Italiens et les Allemands et la presse fasciste elle même s'élève contre cet état de choses, déclarant que si la Phalange est un ordre religieux et militaire ayant fait les trois vœux monastiques, il n'en est pas moins vrai que les Espagnols ne sauraient admettre que leur pays devienne une nation d'allemands, d'Italiens et Maures. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er DÉCEMBRE 1937 (N°320)
SERVICE DE 24 HEURES (11)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Barcelone 1er. Décembre.- ARMÉE DE TERRE. Centre.- Au cours d'une reconnaissance effectuée par les troupes républicaines dans le secteur de Carabanchel nous nous sommes emparés de matériel ennemi.

Fusillades et canonnades en quelques points de ce front.

Est.- Les rebelles ont effectué une tentative de coup de main contre la côte 1557 au nord de Paco Asun(secteur du rio Gallego).

Feu de fusil et mortier contre Lesinosa où les troupes rebelles tentaient d'effectuer des travaux de fortifications.

Nos batteries ont bombardé Pilatos Alto, Regordin, Paridera de la Escollada et Paridera de Enmedio.

Andalousie.- Les rebelles ont tenté un coup de main à deux reprises, et la seconde fois avec des effectifs plus nombreux, contre la position de La Soltera (sud de Grenade). Il furent énergiquement repoussés par le feu de nos fusils, de nos mitrailleuses et par nos grenades à main.

L'artillerie et les mortiers ont bombardé Pitres et d'autres points.

A Enxambre et Serrota, fusillades.

Extremadure.- Fusillades. Feu de mortier contre CasaTeatina (Tolède).

Levant.- Les positions rebelles de Buenas ont subi le feu de nos fusils et de nos mitrailleuses, qui avait pour but de gêner les travaux de fortifications de l'ennemi sur le parapet de Pancho Villa.

Pression ennemie sur les côtes 1085 et 1111, et Castrillo, qui a échoué devant la résistance républicaine.

L'artillerie rebelle a bombardé Puerto Escandon.(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNE AGENCE
1er. DECEMBRE 1938 (N° 320)
SERVICE DE 24 HEURES (12)

QUOTIDIEN

LES USINES ÉLECTRIQUES DE SABINANIGO, TOUCHÉES PAR L'AVIATION
REPUBLICAINE, SONT DEPUIS PLUSIEURS JOURS HORS D'ÉTAT DE
FONCTIONNER

Barcelone, 1er. Décembre.- On mande de Boltana: Depuis deux jours, la
ville de Sabinanigo, de laquelle provient toute l'énergie électri-
que qui dessert les villages rebelles du Haut-Aragon, est plongée
dans l'obscurité. De toute évidence, le récent bombardement effec-
tué par l'aviation gouvernementale a touché les usines de telle
manière que les dégâts n'ont pu être, jusqu'à présent, réparés.
(Agence Espagne)

L'ARTILLERIE ANTI-AÉRIENNE ET L'AVIATION DE CHASSE REPUBLICAINE
FONT ECHOUER PLUSIEURS RAIDS DE RECONNAISSANCE DE L'AVIATION
REBELLE

Barcelone, 1er. Décembre.- On mande de Mediana: L'aviation rebelle
a tenté aujourd'hui d'effectuer quelques vols de reconnaissance sur
les secteurs de Mediana, Sillero, Puebla de Alborton et dans la
montagne. Mais les batteries anti-aériennes et les appareils de chas-
se républicains ont obligé chaque fois les avions rebelles à
faire demi-tour sans avoir pu accomplir leur mission. (Agence
Espagne)

DECLARATION DU PRESIDENT INTERIMAIRE DU GOUVERNEMENT BASQUE

Barcelone, 1er. Décembre.- M. Eliodoro de la Torre, Président
intérimaire du Gouvernement basque, a déclaré que les autorités
basques, espagnoles et catalanes travaillent en commun à résou-
dre le problème que constitue la présence de 150.000 Basques ré-
fugiés en Catalogne. La plupart des Basques qui ne sont pas en
âge de porter les armes, travaillent dès maintenant dans les usi-
nes catalanes, en particulier dans des fabriques de guerre. Les délé-
gations de Biscaye et de Guipuzcoa fonctionnent ici norma-
lement et remplissent toutes les tâches, y jouissent de tous les
droits que leur a octroyé le Parlement espagnol. (Ag/Espagne)

MONSIEUR AGUIRRE, PRESIDENT DU GOUVERNEMENT BASQUE, ATTENDU
PROCHAINEMENT A BARCELONE

Barcelone, 1er. Décembre.- Monsieur Aguirre, Président du Gou-
vernement Basque, arrivera à Barcelone à la fin de la semaine.
(Agence Espagne)

UNE VIOLENTE CAMPAGNE CLANDESTINE AU MAROC CONTRE LES
ENVAHISSEURS ÉTRANGERS.

Tanger, 1er. Décembre.- Dans Tetouan et toute la zone espagnole
circulent des tract clandestins, signés par les " Requetés du 18
juillet" et les " Vieilles Chemises Bleues". On y préconise la
lutte contre les " envahisseurs étrangers qui ont fait de
l'Espagne la Belgique de cette nouvelle guerre mondiale. " Chassons
l'envahisseur", l'Espagne aux Espagnols". " Devant l'étranger,
tous les Espagnols sont frères!", telles sont les phrases saillan-
tes des feuilles volantes distribuées par milliers. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

1er DÉCEMBRE 1937 (N° 320)
SERVICE DE 24 HEURES (13)

REUNION DU CONSEIL DE LA GÉNÉRALITÉ.

Barcelone 1er Décembre.- Le Conseil de la Généralité s'est réuni cet après-midi pour étudier en particulier la coordination des différents services de la Généralité avec ceux du Gouvernement de la République.

La coordination des services du ravitaillement a été longuement envisagée.

(Agence Espagne)

